

Hemos caído... nosotros... los incansables... desde lo alto... hemos rodado... No importa; desde aquí gritamos alto... muy alto... para que salga al exterior... ¡Abajo la tiranía! ¡Viva la libertad!

DINGO ALONSO y ANGEL GARCIA

El grupo "Los Intransigentes", de Cueva de la Mora, hace constar su más enérgica protesta por la injustificada detención de los compañeros del grupo "Los Incansables".

EFICACIA DE LAS LEYES

(Continuación)

Uno de los párrafos que entre otros más me llamó la atención, es el que copio textualmente después de haber hecho un minucioso estudio de él:

"El propósito de abolir el trabajo nocturno, para ellos, significa que en las alturas no se ve despreciativamente el avance de su organización societaria; representa, no ya la confirmación plena del poderío de su fuerza organizada, sino que, además, se ha abierto para ellos el camino de futuros y fáciles—relativamente—triumfos".

¿De manera que, nuestra organización es mirada con aprecio en las alturas por el poder de nuestra fuerte organización? En vano he buscado esa fuerza, pues aun no la he encontrado. Si verdaderamente constituyéramos los obreros panaderos esta fuerza orgánica que se nos atribuye, podríamos luchar con más tesón, y sin necesidad de recurrir a esas alivias podríamos conseguir todas cuantas mejoras se hicieran necesarias, con un segurísimo triunfo si se emplearan los factores que dada la intransigencia se hacen indispensables.

Ignorando cuáles son las personalidades que no nos miran "despreciativamente", sospecho serán elementos significados del socialismo, que tienen representación en el parlamento; otros no pueden ser, pues no nos conocen ni saben que existimos.

Si así fuese y fueran estas las clases elevadas que no nos miran "despreciativamente", me ratificaría más en decir que si se nos mira con aprecio será perentoriamente y más para sacar sus aspiraciones deseadas, que para mirar por nuestro mejoramiento; y, después de conseguido, ya recibiríamos nuestra retribución en pago de la devengada subordinación y borreguería que habríamos demostrado, si activáramos la creación encumbradora de su pernicioso personalidad.

Respecto a que desde este momento tenemos "abierto el camino de futuros y fáciles triunfos", será, a su entender, debido a la influencia de nuestra fuerte organización; pero, tropezaremos con esta ley elástica y la resistencia de la burguesía, sea del color que fuere; y tendremos que, siendo ley esa ley no se respetará, se aprovechará la primera ocasión que se presente para burlarla, como actualmente se hace con todas las leyes.

Una prueba de lo anteriormente manifestado lo demuestra el siguiente párrafo que tengo a bien copiar:

"Es seguro, pues, segurísimo, que esos trabajadores que tantas pruebas de perseverancia han dado para conquistar una tan razonabilísima demanda como la conseguida, sabrán persistir en el futuro con una mayor fe, si es posible, en la fuerza invencible de la organización, para lograr éxitos más rotundos y más definitivos que el que ahora, llenos de alegría, pueden consignar en el editorial de sus reivindicaciones."

Si en el futuro hemos de emplear

nuestra persistencia con más fuerza o fe para conseguir éxitos más rotundos y más definitivos, pues el presente bien se ve que no define nada, a medida que esta fe vaya tomando carácter personal en sí mismo (nunca a los leaders políticos), lógicamente luchando, encontraránse lógicos inconvenientes, hijos de las desviaciones que, el partido socialista político, haciendo causa común con los demás partidos políticos, ha procurado mantener y prolongar.

Los obreros más significados, anhelantes de reivindicar a la clase obrera, serán víctimas de represiones y persecuciones, si en un momento de indignación se les subleva la conciencia y obran contra el mal proceder de la burguesía; y si cometen un atropello en su estado de exaltación, ni se tendrá en cuenta que la inductora haya sido la burguesía, ni esa idolatrada ley, ni todas las leyes habidas y por haber, aunque se pretenda que tienden en beneficio del obrero; y entonces, será un mito esa apertura de "caminos de futuros y fáciles—relativamente—triumfos".

Tenemos tantos factores que nos imposibilitan nuestra ascensión moral y material, que nuestra ignorancia nos impide ponernos en concordancia para que sean positivos esos triunfos; y podemos consignar como uno de los peores factores, el culto que se rinde a todas las leyes.

Y por último, en un párrafo, dicen "que por mucha virtud que tengan las leyes burguesas, nunca jamás lograrán atenuar el ardor que ponemos en esta nuestra santa guerra, por acabar con la explotación del hombre por el hombre."

¿De modo que primero no tienen virtud y luego la vuelven a adquirir? ¿Es que no estudiáis profundamente lo que escribís? Con eso no les dáis aquellas gracias humillantes, pero hacéis más; sois fervorosos adoradores de ellas.

¡Cuánta belleza encierran estas últimas palabras por vosotros empleadas! Que lástima que no sean verdaderamente sentidas y que se atribuya a las leyes la fuerza para la realización de tan magno, bello, digno y humano proceder.

He ahí, que en el historial de las reivindicaciones obreras panaderas tendremos que agregar hermosas larínjarias de revoltosidad de ese... bello ideal socialista, el que merecerá el aplauso de la bur... guesía por su revuelto... sidad. Del dicho al hecho hay mucho trecho y del dicho al fato aun... más... rato. Vayan ustedes aconsejando y haciendo rebeldes.

GUIRRIMAS

Movimiento anarquista

Federación Anarquista de la región cántabra

El Comité de esta Federación, residente en Bilbao, pone en conocimiento de los adherentes a la misma, que en reunión celebrada por los grupos de esta localidad, ante ellos y con fecha 19 del corriente, presentó la dimisión en pleno.

Lo que hacemos público para que los grupos y compañeros del resto de la región nombren nuevo Comité.

Una vez que esté nombrado este nuevo Comité (y esto puede hacerse por medio de nueva asamblea de delegados o bien por cualquier otro medio que se creyera más oportuno) y hecha pública su constitución, nosotros haremos entrega de la documentación y demás accesorios.

Acordado en Bilbao a 19 de diciembre 1914.—Por el Comité. Alejandro Giménez.

A los grupos y compañeros de todo el territorio cántabro.

Salud: Por dimisión del Comité de esta Federación, que residía en Bilbao, nos

hacemos cargo del Consejo del mismo el grupo "Los Libres", de San Sebastián.

En el pasado mes dirigimos una circular a los grupos adheridos al mismo y obran en nuestro poder comunicaciones de algunos, y esperamos que todos aquellos que recibieron dicha circular nos contestarán a la mayor brevedad, como también aquellos que por causas ajenas a nuestra voluntad no la hayan recibido.

Invitamos a los grupos y compañeros de todas las provincias, pueblos o aldeas de la Rioja, litoral cántabro y provincias gallegas, nos contesten a la mayor brevedad a la citada circular, según su pensamiento ampliamente libre.

En nuestro interés de activar en lo posible la propaganda, deseáramos que todos nos imitaran y a poder ser fueran quienes nos hicieran activar constantemente la propaganda con sus iniciativas y proposiciones.

Este Consejo cumplirá los acuerdos tomados en Bilbao los días 15 y 16 de agosto de 1914.

Suspendemos la publicación de La Voz de la Anarquía, y en su lugar, invitamos a todos los compañeros de esta Federación a que contribuyan con su óbolo o donativo a asegurar la vida de Acción Libertaria. Al proponer esto lo hacemos por la imprescindible necesidad de asegurar el sostenimiento de nuestros paladines, faltos como todos sabéis de los ingresos de anuncios que la publicación de nuestro campo carece, por creer fundamentalmente que la publicación de anuncios comerciales, atentada a la dignidad de la prensa anarquista.

Excitamos a todos los compañeros o grupos a que envíen sus cuotas voluntarias a este Consejo, para cubrir las tiradas de manifiestos y folletos y los gastos de la próxima excursión anarquista.

Las notas las publicaremos en Tierra y Libertad y Acción Libertaria así como el estado de cuentas mensualmente.

Deseamos de los compañeros actividad para evitarlos a nosotros el considerable gasto que representan las comunicaciones.

Vuestros fraternalmente.—El Consejo de la F. A. C.

NOTA.—Esta comunicación difiere algo de la circular que dirigimos, por razones que nos han expuesto los compañeros de Vitoria, Coruña y Gijón.

Para relacionarse con este Consejo dirigirse a Juan Olaechea, Easo, 23 bajo. San Sebastián.

Contestación a «Una opinión»

Los compañeros del grupo «Juventud en marcha», de la Coruña, lanzaron la idea, con muy buen acierto, de que todos los grupos y compañeros de España expusieran su parecer con respecto a la guerra europea.

Invitados por el grupo «Los Libres», de ésta, todos los compañeros a una reunión pública, hemos acordado los anarquistas de San Sebastián excusar las guerras todas, organizadas por la burguesía en defensa de sus intereses creados sobre la ignorancia y cobardía de la clase productora.

En situación tal, es imposible haya en la mente de la clase trabajadora disparate semejante como el de simpatizar con la guerra. La clase trabajadora debe estar preparada para la guerra en defensa de sus intereses y de su dignidad, y nunca exponer su cuerpo a maniobras maniqueílicas de sus tiranos.

No creemos sea lo suficiente el propagar nuestras ideas nuestra demostración de contrarios a la guerra en la prensa anarquista solamente. Debemos acudir a la celebración de mítines de demostración del criterio anarquista ante las guerras. A este fin hemos organizado un mitin que se habrá celebrado al publicarse este número.

A los anarquistas todos invitamos a la celebración de actos públicos de nuestros ideales redentores en todas las localidades de España.—Grupo «Los Libres».

El grupo «Paso al amor libre», de Sueca, dice:

No estamos conformes con el parecer de Kropotkin, porque es la negación de la gran fraternidad humana.

Del grupo «Aldebarán», también de Sueca:

Nosotros aceptamos los buenos consejos que Kropotkin da en sus libros; pero

sintiendo en el alma su desviación, no estamos conformes con su criterio de hoy Federación de Grupos Acratas de la Región : : : Catalana : : :

La Federación de Grupos Acratas de Cataluña ha recibido de la Federación Anarquista de Cuba un comunicado por el cual dichos compañeros notifican la completa paralización de la industria del tabaco y la crisis porque atraviesan todos los oficios en aquella Isla; ahora bien, a los hacendistas y dueños de «ingenios» de aquel país se les presenta este año una gran recolección de caña, la cual burguesa, aprovechándose de esta crisis y de los muchísimos miles de desocupados que piensan dedicarse al corte de la caña y a la elaboración de azúcar, quieren rebajar aun más los ya escasísimos jornales que se perciben por dicho trabajo.

Los compañeros de Cuba quieren oponerles serios obstáculos para que así no triunfe su nefasta avaricia; pero la burguesía de aquel país cuenta con la inmigración y es por lo que los compañeros de Cuba ruegan a los trabajadores españoles se abstengan de dirigirse allí.

MAREMAGNUM

Rogamos a los compañeros de Buenos Aires que hayan de enviarnos pequeñas cantidades, hagan entrega de ellas a nuestro agente en la República Argentina, Maximino Fernández.

El grupo «Aldebarán», de Sueca, participa a Acción Anarquista que le ha enviado 2 pesetas para un paquete de esta quincena y otro de la siguiente.

La Sociedad de Albañiles de la barriada de Gracia celebrará reunión general ordinaria el día 3 de enero de 1915, a las nueve en punto de la mañana, en su local social, calle Santa Agueda, 40, 1.º

Siendo de suma importancia el asistir a ella por los asuntos a tratar, es por lo que esta Junta recuerda a sus asociados que el artículo 6.º de nuestros estatutos dice que: «todo asociado que deje de asistir a una reunión general ordinaria y no lo prevenga por escrito a la Junta, alegando el motivo que le impide asistir, será castigado, en caso de tomar mal, con un mes de purgación.»

Entendiendo que creería necesaria para el bien de todos la más puntual asistencia, se despide de vosotros.—La Junta.

Para los huelguistas metaúrgicos de Alicante hemos recibido las cantidades siguientes: B. Bonay, 1 peseta; Morato, 1; Pérez, 0'75; Gori, 0'50.—Total, 3'25.

Conferencia.—El próximo sábado, día 2 de enero, en la Sociedad de Cultura Racional de Pueblo Nuevo, Wad Ras, 216, bajo, se celebrará una conferencia pública, a las nueve de la noche, a cargo del compañero «Zanis», que desarrollará el tema «Enseñanzas» y para cuyo acto se invita al público en general y en particular a los amantes de la cultura.

El próximo domingo, día 3 de enero, el Ateneo Racionalista Obrero de Sans, celebrará reunión general ordinaria, a las cuatro de la tarde, para tratar de la marcha del mismo y adoptar acuerdos, si es preciso, que pongan a salvo su vida económica, o lo que es igual, para sostenimiento de la escuela.

Quedan invitados a dicha reunión, sean o no socios, todos los trabajadores que tengan amor a la enseñanza racionalista, uno de los principales medios por todos reconocido, para llegar a establecer la humanidad libre.

Asistid, compañeros.—La Junta.

Hemos recibido la cantidad de 11 pesetas para el compañero León Arnez, preso en el penal de Valencia, recaudadas en la siguiente forma:

Alvarez, 0'50; Tabanel, 1; Soriano, 0'50; F. Mús, 1; Gil, 1; R. Pascall, 1; Un mecánico, 1; Domingo, 0'50; Simó, 0'25; A., 0'20; P. Albadalejo, 0'30; A. Arnau, 0'25; Rosich, 0'50; A. López, 0'50; Rull, 1; J. López, 0'25; Roca, 0'50; Camet, 0'25; V. Tajada, 0'50.—Total, 11 pesetas.

De esta cantidad hemos hecho entrega a la madre del compañero Arnez.

Avisos a periódicos

La Voz del Campesino mandará 10 ejemplares más a Francisco Gomariz, de Arquillos (Jaén) y una suscripción a la Sociedad Obrera «El Porvenir», de Murillo de Río Leza (Logroño).

—Biblioteca «Aurora», de Coruña, enviará, por

nuestra cuenta, 1,000 hojas antilochódicas a Ricardo Bonay, al Ateneo Racionalista de Sans, Vallespir, 12, Barcelona.

Correspondencia

Reus.—J. C. Recibidas 52'60 pesetas; del grupo «Vía Libre» 12'60; para el manifiesto, 3'50; por almanques y libros 23'25; para Solidaridad Obrera, 3'50; La Voz del Cantero, 1'50; para el extraordinario, 1; y paquetes, 9'80.

Arios.—C. B. Id. 1 por suscripción. San Félix de Guixols.—J. C. Id. 4'25; donativo, 0'25 y almanaque, 4'50. Manda dirección. Biles de Calabazas.—M. G. Id. 20; para La Voz del Cantero, 6; Bull, 7 y paquetes, 7. Pagado el 233.

Arriate.—M. A. Id. 7; almanaque, 1; libros, 5 y Solidaridad Obrera, 1. Jerez de la Frontera.—J. B. Id. 11'50; para Arranz, de I. B., 3'75; para La Voz del Cantero 0'75; almanaque y libros, 4 y paquetes, 3.

Torellá.—J. B.—Id. 4 por paquetes. Pagado el 240. Muriano.—R. N. Id. 5'50; donativos, 1'25; presas, 1'25 y suscripciones, 3. Tienen pagado hasta fin de noviembre.

Abián.—I. B. Id. 8'10; donativos 2'10 y paquetes, 6. Eliche.—J. B. Id. 12; para La Voz del Obrero, 1'50; Acción Directa, 1; Ateneo Sindicalista de Valladolid, 1'50 y paquetes, 8.

Alcoy.—R. S. Id. 13 por paquetes. Pagado el 238. Bilbao.—J. G. Id. 14'20; para almanaque, 4'20 y paquetes, 10.

Vitoria.—G. «Los Conscientes». Id. 39'50; donativo, 4; extraordinario, 4; almanaque, 10; déficit Revista Obrera, 1; presas, 5; Solidaridad Obrera, 2'50; drama, 1; folletos, 2 y paquetes, 10. Pagado el 243.

Casas Viejas.—J. O. Id. 2 por paquetes. Pagado el 246. Dos Hermanas.—F. J. Id. 3 por paquetes. Pagado el 241.

Nerva.—G. «Voz Fraternal». Id. 1'20 para paquetes. San Sebastián.—M. A. M. Id. 8; para almanaque, 6 y donativos, 2.

San Sebastián.—C. D. Id. 11'05; para Acción Anarquista, 1; presas, 1; donativo, 0'50; Solidaridad Obrera, 2'80; certificado de almanaque, 0'25 y paquetes, 5'50.

Cueva de la Mora.—G. «Los Intransigentes». Por error de imprenta digimos que tenáis pagado el 232 debiendo decir el 237. San Félix de Guixols.—J. P. Id. 10 por paquetes. Pagado el 238 adeudas 0'85.

Gironella.—A. S. Id. 2 por paquetes. Ulldemolins.—J. C. Id. 10 por fol. Pagado el 242. Sariñena.—M. O. Id. 2'50; para La Voz del Campesino, 1 por suscripción; extraordinario, 0'50 y suscripción 1.

Jerez de la Frontera.—I. B. Id. 18; La Voz del Cantero, 1; Solidaridad Obrera, 5 y paquetes, 10. Pagado el 217. Alicante.—R. B. Entrega a huelguistas metaúrgicos 3'25 de suscripción que va en Maremagnum. Las abonamos en cuenta.

Balance del número 240

Table with columns for Ingresos, Gastos, and RESUMEN. It lists financial details for the magazine, including income from subscriptions and expenses for printing and postage, ending with a total balance of 600'25.

El Proletariado Militante

MEMORIAS DE UN INTERNACIONAL : : CONTINUACIÓN DE LA : : ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES EN ESPAÑA, POR ANSELMO LORENZO

nos en un momento de entusiasmo, acordó la disolución del ejército y la organización de batallones de voluntarios para combatir a los carlistas, aunque sonada y sometida a influencias poderosas revocó su acuerdo.

Como recuerdo del antilitarismo de la época queda la siguiente proclama que circuló profusamente en Barcelona:

SOLDADOS:

Esclavos de la ordenanza ayer. Hijos legítimos del pueblo hoy. Del pueblo habéis salido y debéis ser restituidos. Vuestro valor y sujeción ha sido el escabel de miles de ahambreados. Vuestro valor y vuestra independencia serán las sólidas bases de la justicia. Habéis probado al mundo que, como todos los proletarios, odiáis todas las tiranías. Ya no hay militares y paisanos. Ya no hay más que hermanos que lucharán como leones contra todos los tiranos. Como leones, sí; porque el valor se centuplica cuando el que lo posee sabe que defiende una causa buena y justa. ¡Hermanos! El pueblo para defender sus derechos y aplastar a todos los tiranos no necesita que haya quienes, por leyes inicuas como las de las quintas y sujetos por leyes bárbaras como la ordenanza, tenga la obligación de velar por él. Nuestros derechos de hombres son parte de nuestra existencia, y todos y cada uno debe velar por ellos. Por eso a vosotros se os debe restituir a vuestros hogares, reemplazo para siempre las cadenas de vuestra esclavitud. Si los que ahora pueden y deben hacerlo, no os escuchan; si con vana promesa os hacen pasar días, bien podréis decir que no son republicanos, que no quieren al pueblo libre, puesto que no rompen las cadenas de... más esclavos.

En vuestros pueblos estáis llamados a ser los soldados de la República federal y no de los regimientos.

Allí lucharéis siempre denodadamente por la República federal en su pura y genuina expresión; por la libre federación de los municipios; por la República que realiza la emancipación del esclavo blanco, que borra el negro baldón de la humanidad acabando para siempre con la explotación del hombre por el hombre.

Para combatir a carlistas y alfonsinos, a todos los reaccionarios juntos, basta y sobra con el pueblo armado, con el pueblo consciente, del cual desde hoy formáis parte. Todos juntos podemos más que todas las organizaciones on que los hombres van a combatir como manso rebaño de corderos.

Hora es ya de que veamos por hechos y no por promesas, que la Justicia empiece a realizarse. Concedidnos entonces ya de promesas que se desvanecen.—Hechos, hechos, hechos, hemos de querer y no confiar en promesas.

Los que con promesas nos entretengan; los que tengan en sus labios la palabra «mañana», llamémoslos como se llaman, engañados con el título que se engalanan, no aman la Justicia, ni con la revolución, y con sus promesas no harán más que engañarnos.

Si queremos ser libres, basta que queramos y que no confiemos a nadie la misión de libertarnos.

Y así como los enemigos del pueblo se complacen siempre en hacer ondear su bandera triunfante sobre montones de cadáveres, no nos osen repugnar, si necesario fuese, el hacer ondear la nuestra por encima de los suyos.

Los escorpiones y las podredumbres se queman o se cortan. Hermanos: Ahora más que nunca, ojo avizor, y donde no veamos hechos no confiemos; antes bien estemos dispuestos para dar un martellazo a cada uno.

No olvidéis que los únicos que en estos momentos han dicho: «Dispuestos a luchar de todas maneras para conservar nuestros derechos naturales, debemos trabajar activamente para que aquellos de nuestros hermanos que por una ley inicua empuñan las armas sujetas a la ordenanza, sean licenciados y puedan ir a sostener la aspiración del proletariado en sus pueblos respectivos, dueños de sí, y entonces soldados conscientes del progreso.» Han sido vuestros sinceros y legítimos hermanos los trabajadores en nombre de los que sus representantes os abrazan y os desean Salud y emancipación social.

Barcelona 21 de febrero de 1873.

Jaime Balach, Ramón Franquiza, Miguel Nache, Secundino Vidal, Manuel Bachon, siguen las firmas.

La crisis revolucionaria produce sus naturales efectos: perturbado y aun desorganizado el antiguo régimen; no planteado ni aun boquejado otro nuevo que le reemplazara; funcionaba el mecanismo político y social como un cuerpo enfermo cuyos órganos se mueven por atavismo y rutina en cuanto lo permite el estado de su organismo, con todas las deficiencias consiguientes a tal estado, sucediendo que las impaciencias, resultado de las... necesidades urgentes, se manifestaban avasalladoras; pero la

falta de buena orientación ocasionaba el derroche de energías en vanas iniciativas, consecuencia de la preocupación política, que hace obrar a lo político hasta cuando se dirige contra los poderes públicos. Bien se ve por la siguiente convocatoria y por el resultado de la reunión convocada:

«Repúblicas honradas ¡Obreros! ¡Al meeting de la Plaza de Cataluña!

La República democrática federal ha sido proclamada. Las legalidades centralistas y monárquicas han muerto desde ese instante.

El pueblo debe ser dueño, árbitro de sus destinos. Dentro de la República democrática federal, el baluarte del pueblo es el Municipio; pero el Municipio, autónomo, libre, sin otra limitación que la del pacto común, para garantizar su máxima libertad e independencia, y la libertad que los ciudadanos establezcan entre sí.

El Municipio es el baluarte que debe poner una valla a las invasiones de atribuciones de otros poderes más o menos centrales, y ha de ser la garantía de que el pueblo no ha de verse burlado en sus justas y legítimas aspiraciones; porque pudiendo fiscalizar de cerca los actos de sus delegados o representantes en el Municipio, por poderlos observar, ver y oír cada día, y contando y ejerciendo, como debe ejercer, el sufragio universal permanente, el día que cualquiera de sus representantes no ajuste su conducta a la voluntad de sus electores, éstos podrán sustituirle inmediatamente por otro.

El Municipio siempre, pero muy principalmente en los tiempos de transformación porque atravesamos, ha de ser el que más se afane por poner al pueblo en condiciones de poder contrarrestar toda reacción. ¿Qué ha hecho para esto el Municipio de Barcelona? En cuatro meses de existencia, no ha logrado armar al pueblo barcelonés, al pueblo trabajador, que es el más interesado en sostener la libertad y la tranquilidad y en morir peleando antes que consentir el entrosamiento de la reacción; en cuatro meses de existencia sólo ha dado pasto a las columnas de la prensa y a las conversaciones sobre inmundidades inauditas y vergonzosas; en cuatro meses de existencia sólo ha sabido dar allocuciones el alcalde primero en que se ve resaltar el yo y siempre el yo; en cuatro meses de existencia no ha sabido sino mandar arrestar obreros por repartir impresos, y algún concejal amenazarlos de muerte puñal en mano; en cuatro meses sólo ha sabido el alcalde primero desentender con groseras formas a las comisiones de obreros que se le han presentado, negándoles sus peticiones; en cuatro meses de existencia ha sabido consentir que los vecinos honrados de Barcelona se armen hasta los dientes, y no ha sabido encontrar recursos ni medios para que el pueblo trabajador, el pueblo honrado, tenga las armas que le deben garantizar de toda anarquía, de toda traición y de toda reacción; en cuatro meses de existencia no ha sabido otra cosa que, convocando para el 20 de marzo, hacerlo estableciendo odiosas y odiosas distinciones y privilegios.

¡Clases trabajadoras! republicanas verdaderas los que no que-

réis mixtificaciones, los que desoís moralidad y libertad, los que no queréis el nombre sino la cosa, los que no queréis que la República española venga a ser lo que es la República francesa; vosotros, que todos estaríais conformes con lo expuesto, venid y patentizado con vuestra presencia en el mitin que el jueves, día 12, a las ocho de la mañana, se celebrará en la Plaza de Cataluña.

Y vosotros, los que vaciláis por las intenciones que infamemente se atribuyen a la clase obrera, los que os dejáis alucinar por las intrigas de ciertos hombres que no tienen otra mira que un pedazo de presupuesto, podéis responder muy alto que las que las que la clase obrera formula son legítimas, que sus aspiraciones son honradas, que ella más que nadie tiene interés en salvar a toda costa las libertades a tanto precio alcanzadas; y que los que favorecen a la reacción y trabajan por ella, son los que, haciendo promesas y aplazamientos, y pidiendo confianza en ellos, no hacen más que dar tiempo a la burguesía, siempre reaccionaria en su inmensa mayoría, para que pueda organizarse y coger desprevenido al pueblo. Lo que puede hacerse hoy no hay razón para aplazarlo para mañana.

El pueblo ha de salvarse a sí mismo. Esto es lo que debe manifestar ostensiblemente diciendo al Municipio, que hoy solo se compone de 10 republicanos y 3 monárquicos, lo que ya debía haber hecho, presentar la dimisión, convocando al pueblo para otras elecciones, y no penlendo telegramas en que pide que se apresuren, y cuyo objeto no es otro que lograr una tregua haciendo ver lo que se quiere.

VERDAD—JUSTICIA—MORAL

es el lema de los buenos; manifestarlo así el pueblo barcelonés, hoy manollado, y manifestarlo con tanta más razón cuanto ya está proclamada la República democrática federal, a cuyo planteamiento puro y sin mixtificaciones damos un ¡viva! unánime. Barcelona 11 de junio de 1873.

LA COMISION: G. Alb-jás, J. Braguat, J. Balach, R. Blanco, M. Bohons, E. Fournier, P. Gasull, J. G. Vinas, J. Pamiá, R. Pich, R. Simón, J. Torné, J. Tubau Barquero, J. Viñas Pagés, J. Vaqué, E. Franquiza, secretario.

La sesión no dió ninguna resultado positivo. Los oradores hablaban desde un balcón. La enorme concurrencia gritaba sin condensarse en su propósito, en una iniciativa práctica. Pasaba el tiempo y la desilusión se apoderaba de todos los ánimos.

En tal situación un orador puso término a la reunión con una frase catalana dudosa, que muchos interpretaron como un exortante al desborde social.

¡Compañys! dijo. Prou de discursos. Ars que cadaveré's fassa's la seus.

En la intención del que la pronunció es probable que su verdadera significación fuera esta:

¡Compañys! No más discursos, ahora que cada uno se arregle a lo suyo. Ferras's seus, suele significar generalmente convertirse uno en egoísta sin la menor delicadeza y aun en perjuicio de